

Lunes 7 de agosto de 2017

### SECRETARIO

**Uva mexicana llega a Australia como parte de diversificación de mercados: JC.** - La **SAGARPA** el director **José Calzada Roviroso**, informó que el primer cargamento de uva de mesa mexicana llegó a Australia con un peso total de 16.7 toneladas de fruta. **SENASICA**, organismo de la **SAGARPA**, puntualizó que participaron en este envío de uva mesa cuatro viñedos sonorenses, con una superficie de más de 300 hectáreas. El embarque de uva de mesa está integrado por tres mil 345 kilos de la variedad Summer Royal, empacados en 408 cajas; uva Fíame, en 428 cajas que suman 1 mil 709 kilogramos de fruta y, 204 cajas de la variedad superior, equivalentes a mil 672.8 kilos. En mayo pasado, el Departamento de Agricultura y Recursos Hídricos de Australia (DAWR, por sus siglas en inglés) anunció oficialmente a la Dirección General de Sanidad Vegetal del **SENASICA**, la publicación de los requisitos.- *El Mañana*, 12 / a.b.c, 14



**El Contador.** - Todo está listo para que este jueves se lleve a cabo la Primera Expo Chile Zacatecas 2017, un encuentro al que se darán cita representantes del Consejo Estatal de Productores de Chile, así como el Comité Sistema Producto Chile de la entidad, agricultores, productores, proveedores y comercializadores para intercambiar conocimientos sobre mejores prácticas agrícolas, procesos de valor agregado, tecnología, industrialización y comercialización. El acto será inaugurado por **José Calzada**, titular de Agricultura. Y aunque México es el

---

principal consumidor de picante en el mundo, ocupa el octavo lugar en producción de chile seco, por lo que se recurre a importaciones de India. - **Excelsior, 3 dinero**

**Acciones y reacciones / De México para Japón.** - El producto marítimo que tiene el país es de primera calidad. Por ello naciones que tradicionalmente producen y consumen pescados y mariscos voltean constantemente la vista a tierras aztecas o, mejor dicho, a los productos que dan sus ricas aguas. Así, la Secretaría de Agricultura, que encabeza **José Calzada Roviroso**, impulsa la participación de productores mexicanos en la misión comercial de productos del mar que se realizará del 19 al 26 de agosto en la ciudad de Tokio, en el marco de la feria "Japan International Seafood & Technology Expo". Lo anterior es con la finalidad de promover la exportación de alimentos frescos de origen mexicano a Japón. De acuerdo con información de la Agencia de Servicios a la Comercialización y Desarrollo de Mercados Agropecuarios, entre las exportaciones a Japón de productos del mar destacan el Atún Aleta Azul fresco, el erizo de mar, el camarón congelado y pulpo congelado. - **El Economista, 2**

**Desde el piso de remates / Impide juzgado importación de papa de EU por Maricarmen Cortés.**- Justo antes de que se inicien las negociaciones del TLCAN, el próximo 16 de agosto, en Washington, el juez José Francisco Pérez Mier, riel Juzgado Séptimo de Distrito en Sinaloa, otorgó el amparo a una demanda colectiva presentada por productores de papa, y ordenó a **SAGARPA** impedir la importación de papa fresca proveniente de EU por considerar que constituyen un riesgo latente a la biodiversidad, y el potencial riesgo de propagación de 63 plagas de riesgo alto, en detrimento del campo mexicano. ¡Crítica severamente no sólo a SAGARPA, sino también a! gobierno mexicano por no haber incluido en el Reglamento medidas fitosanitarias específicas para mitigar el riesgo de la importación de papa fresca, Aunque no es la última instancia, sí es un importante revés para **SAGARPA**, para **SENASICA** y para la Secretaría de Economía, que desde el sexenio pasado ha intentado abrir el mercado mexicano y se ha topado con la férrea y muy efectiva defensa de los paperos mexicanos afiliados a Conpapa. Desde luego, quien sí está muy contento es Bosco de la Vega, presidente del Consejo Nacional Agropecuario y quien como presidente de Conpapa encabezó la defensa jurídica de los paperos. Por su parte, **SAGARPA**, encabezada por **José Calzada**, informó que al igual que **SENASICA** , que dirige Enrique Sánchez Cruz, espera la notificación del Juzgado del Poder Judicial de la Federación y afirma que están en contra de los criterios de! fallo. Adelantó que interpondrán recursos jurídicos y pasarán ahora a un Tribunal Colegiado. La interrogante es cuál será el impacto de este caso en la renegociación del TLCAN en el capítulo agropecuario. - **Excelsior, 6**

---

**Derecho reservado / Asamblea del PRI, tambores de guerra por Carlos Requena.** - Adaptando una frase de Santos Juliá se dice que algo huele a viejo y gastado en el actual enfrentamiento entre los aspirantes que desean erigirse como candidato del PRI en la elección presidencial 2018, la más reñida en la historia moderna de México. Oficialmente el proceso comenzará el 8 de septiembre, pero este partido ya mide fuerzas entre sus estrategias, quienes se lanzan sus mejores golpes. El PRI luce partido, fragmentado, dividido, roto... En su inminente XXII Asamblea Nacional se librará una primera batalla entre las corrientes internas que buscan mantener candados para frenar a algunos aspirantes —con nombre y apellido— frente aquellas que quieren abrir la competencia, según dicen, con “ piso parejo” . Después de 12 años como oposición y de regreso en el poder, el PRI retoma nuevamente estrategias para restarle poder al actual presidente impidiéndole operar su sucesión. Aunque el contexto de 1996 era distinto —hoy tenemos reformas aprobadas, al INE, organizaciones ciudadanas, redes sociales y a un presidente formado con férrea tradición partidista, la idea de imponer candados subsiste en los mismos grupos. Ahí están Ivonne Ortega, sobrina de Víctor Cervera; Democracia Interna de Ulises Ruiz; Corriente Alternativa de César Augusto Santiago; Beltrones y Labastida, además de la influencia política de **José Calzada**, Claudia Ruiz Massieu y Eruviel Ávila. Pero el arte de fintar, confundir y distraer al enemigo también es maniobrado por Miguel Ángel Osorio, Luis Videgaray, Emilio Gamboa y Enrique Ochoa, ante la mirada de quienes sí quedarían imposibilitados de contender —de mantenerse los candados—, entre ellos dos hombres fuertes del peñismo, José Antonio Meade y Aurelio Nuño. Sin olvidar al espontáneo Enrique de la Madrid y a otros que aseguran podrían ser aceptados por todas las corrientes como José Narro y **José Calzada**. - *El Economista*, 45

**Sólo para iniciados / Los dilemas de Peña Nieto por Juan Bustillos.** -Hace tiempo que el Presidente Enrique Peña Nieto observa con mirada diferente a sus colaboradores; le sorprende que, hasta los menos imaginables, quienes permanecen en sus puestos más por su concepto de amistad que por eficaces, están más que puestos para ocupar su oficina. Sólo Luis Videgaray se ha auto descartado públicamente aduciendo que la patria lo necesita luchando por el TLC contra Donald Trump, razón por la cual no puede distraerse buscando la candidatura; no dice, sin embargo, que dos de sus alfiles lo representan en la búsqueda de otro sexenio. Al menos uno si es cierto, como parece, que Aurelio Nuño consiguió romper el cordón umbilical y se acercó, más que nadie, al corazón del Presidente. El otro, José Antonio Meade, esa especie de santo barón coleccionista de grados académicos y de Secretarías de Despacho en las que

---

suele durar muy poco, y a quien sólo falta ser gobernador del Banco de México y Presidente de la República, por el que votaría cualquiera que no sea priísta, aunque él esté dispuesto a trabajar con quien sea, aún con Morena o el PRD, como ya lo ha hecho con el PRI y el PAN. Parece que hay mucho para escoger, Miguel Osorio Chong, Aurelio Nuño, Manlio Fabio Beltrones, Eruviel Ávila, José Narro, Enrique de la Madrid, **José Calzada** y José Antonio Meade, pero el Presidente sabe que con la mayoría no ganaría ni el concurso a rey feo del carnaval de Veracruz. No obstante, el problema es ¿cómo descartar la baraja para quedarse con un as triunfador? - **Impacto, 3, 16, 17**

**Cambiando de tema por Karina A. Rocha Priego.** - Sin que sea el "momento adecuado", se empiezan a filtrar documentos y nombres de lo que para el PRI podría ser el próximo 2018, año en el que se renovará la Presidencia de la República, y resulta que primero fueron 10 los "señalados" para contender en ese proceso electoral. Vale la pena comentar lo que un periodista mexicano dio a conocer: el llamado "análisis FODA", a través del cual se dan a conocer, según se dijo, fortalezas y debilidades, así como oportunidades y amenazas de quienes podrían aspirar a la Presidencia de México. Manlio Fabio Beltrones, Ivonne Ortega Pacheco, a **José Calzada Roviroso** y al mismísimo Eruviel Ávila Villegas. Esto sólo significa, querido lector, que la lista se redujo a Nuño Mayer; De la Madrid, Narro Robles y Meade Kuribreña. Pero, ahí les va. Resulta que "lo que el PRI busca" es que cualquiera fecha reciente "aseguró" que no buscará la candidatura; sin embargo, "del dicho al hecho...". Así también surgen los nombres de Ivonne Ortega, **José Calzada Roviroso**, ex gobernador de Querétaro, ex senador, y actualmente secretario de **SAGARPA**; éste que recientemente sufrió un tambaleo, luego de que fue detenido por enriquecimiento ilícito su vocero, mientras fungía como gobernador de Querétaro, Abel Magaña Álvarez. - **Uno más uno, 3 / Amanecer, 5**

## MONITOREO

Difundido el domingo 6, agosto 2017

Se registraron **18** impactos del Boletín 279 "Llega a Australia el primer cargamento de uva mexicana de mesa"

Portales de Internet: 18

## Secretario

De las memorias de Camacho Solís al documento FODA de Los Pinos

---

### comentado por Federico Arreola

Pasada la etapa más intensa de la sucesión presidencial que llevó a Luis Donaldo Colosio a la candidatura del PRI a la presidencia de la República, decisión de la que el fallecido Manuel Camacho Solís fue opositor, me hicieron llegar un documento que supuestamente eran sus memorias.

Se lo llevé a Luis Enrique Mercado, entonces director de El Economista, y con una reacción rápida me dijo: Mañana se publican; y dijo “son un material periodístico y las voy a firmar yo.”, publicación seriada que fue un éxito editorial de El Economista.

Hace unos días, como en aquellos tiempos de inicios de los 90, me hicieron llegar un análisis FODA de fecha 27 de julio del presente año. Inicialmente, había 10 nombres propuestos como precandidatos del PRI a la presidencia de la república para competir en las elecciones del 2018:

Luis Videgaray, Miguel Ángel Osorio Chong, José Antonio Meade, José Narro, Aurelio Nuño, Enrique de la Madrid, **José Calzada**, Ivonne Ortega, Manlio Fabio Beltrones y Eruviel Ávila.

Y que al FODA final llegaron solamente 4 después de el riguroso filtro de Los Pinos: José Antonio Meade, José Narro, Aurelio Nuño, Enrique de la Madrid.

Llevé el documento a Federico Arreola y me dijo que la primera lectura política importante que contenía el documento era dar a conocer la lista de quienes supuestamente ya no están en la competencia interna del PRI por la candidatura. Que eso se debía poner en una columna, la que de inmediato decidió escribir él mismo, y a unas horas de que el PRI inicie su XXII Asamblea Nacional, sigue causando reacciones de muy diversa naturaleza.

Al parecer los excluidos, quieren llegar a la presidencia del PRI en sustitución de Enrique Ochoa que saldría después de la Asamblea, hecho que yo considero muy improbable, excluidos como **José Calzada**, Eruviel Ávila o Miguel Ángel Osorio. Luis Videgaray es el único que abiertamente ha dicho que él se descarta.

[https://www.sdpnoticias.com/nacional/2017/08/06/de-las-memorias-de-camacho-solis-al-documento-foda-de-los-pinos-comentado-por-federico-arreola?utm\\_source=feedburner&utm\\_medium=feed&utm\\_campaign=Feed%3A+SDPnoticiascom+%28SDPNoticias.com%29](https://www.sdpnoticias.com/nacional/2017/08/06/de-las-memorias-de-camacho-solis-al-documento-foda-de-los-pinos-comentado-por-federico-arreola?utm_source=feedburner&utm_medium=feed&utm_campaign=Feed%3A+SDPnoticiascom+%28SDPNoticias.com%29)

### C. Enrique Peña Nieto. Un PRI ciudadano es lo que exige la Sociedad Civil, digamos NO a los CANDADOS a sus aspirantes

El enorme gravamen que pesa sobre la Clase Política y que se le denomina como

---

gobierno de la Partidocracia, y que los intelectuales inorgánicos no han considerado, es la noción coloquial de los “chapulines”, que en México es el pasar de un cargo de elección popular a otro, en efecto, los regidores aspiran a ser diputados o alcaldes, luego a senadores, y después a gobernadores y viceversa, a partir de 2018, se podrá reelegir incluso los presidentes municipales, gobernadores y diputados. Cuidado, ello puede conducir al país a una involución. En consecuencia, lo que se amerita en el PRI o cualquier partido, es flexibilizar las reglas o candados, para que cierto porcentaje de ciudadanos sin militancia definida, o trayectoria partidista dilatada, pero que sean simpatizantes del PRI, y suscriban en su momento su carta de intención de afiliación, vía los PACs, puedan ser precandidatos a Senador, Diputado, Regidor, Presidente Municipal o Gobernador.

En el caso de la Presidencia de la República, estaría más complicado el proceso de nominación con base a los PACS, pero también se podría aplicar, esto se demuestra con el hecho cierto de que los aspirantes sin militancia ostensible, como José Antonio Meade Kuribreña, José Narro Robles, Enrique de la Madrid Cordero, Aurelio Nuño Mayer, sean bien recibidos por la Sociedad Civil, son pocos los puntos negativos que se les atribuyen. Al abrir el menú el PRI, muévase todos diría EPN, se anotó un buen punto, pues se percibe que no hay todavía nadie seguro para que sea el nominado, acotándose la selección solo a Miguel Ángel Osorio Chong, Luis Videgaray, Manlio Fabio Beltrones, **Pepe Calzada Roviroa**, Eruviel Ávila o Claudia Pavlovich.

[https://www.sdpnoticias.com/nacional/2017/08/06/c-enrique-pena-nieto-un-pri-ciudadano-es-lo-que-exige-la-sociedad-civil-digamos-no-a-los-candados-a-sus-aspirantes?utm\\_source=feedburner&utm\\_medium=feed&utm\\_campaign=Feed%3A+SDPnoticiascom+%28SDPNoticias.com%29](https://www.sdpnoticias.com/nacional/2017/08/06/c-enrique-pena-nieto-un-pri-ciudadano-es-lo-que-exige-la-sociedad-civil-digamos-no-a-los-candados-a-sus-aspirantes?utm_source=feedburner&utm_medium=feed&utm_campaign=Feed%3A+SDPnoticiascom+%28SDPNoticias.com%29)

### **Garantiza SAGARPA seguridad alimentaria**

La **SAGARPA**, para apoyar la seguridad alimentaria y productividad de 558 mujeres que viven en zonas rurales de Amealco de Bonfil, Qro., entregó granjas avícolas como parte del componente “El Campo en Nuestras Manos”, con la presencia del delegado federal, Gustavo Nieto Chávez, y el presidente municipal, Rosendo Anaya Aguilar.

Con este apoyo se beneficia a familias de 51 comunidades como Santiago Mexquititlan, Chiteje de Garabato, San Miguel Tlaxcaltepec, San Ildelfonso Tulpetepec, El Tepozán, San Miguel Arcos, entre otras., y la entrega de insumos

---

consiste en gallinas de postura, jaulas con bebederos y bultos de alimento. Gustavo Nieto dijo que este esquema representa el apoyo del **secretario de Agricultura, José Calzada Roviroso**, para la mujer del sector rural a través de herramientas de trabajo que generen bienestar en sus familias”.

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/garantiza-sagarpa-seguridad-alimentaria/>

### **De México para Japón**

El producto marítimo que tiene el país es de primera calidad, por ello naciones que tradicionalmente producen y consumen pescados y mariscos voltean constantemente la vista a tierras aztecas o, mejor dicho, a los productos que dan sus ricas aguas.

Así, la **Secretaría de Agricultura**, que encabeza **José Calzada Roviroso**, impulsa la participación de productores mexicanos en la misión comercial de productos del mar que se realizará del 19 al 26 de agosto en la ciudad de Tokio, Japón, en el marco de la feria “Japan International Seafood & Technology Expo”, con la finalidad de promover la exportación de alimentos frescos de origen mexicano a ese país.

Datos de la dependencia indican que al cierre del 2016 México exportó al mundo cerca de 30,000 millones de dólares en productos del sector agroalimentario, siendo Japón el tercer destino con un monto aproximado de 10,000 millones de dólares de distintos productos.

De acuerdo con información de la **ASERCA**, entre las exportaciones a Japón de productos del mar destacan el Atún Aleta Azul fresco, el erizo de mar, el camarón congelado y pulpo congelado.

<http://eleconomista.com.mx/foro-economico/2017/08/06/tecnologia-las-mineras>

## **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación**

### **B-279 / Llega a Australia el primer cargamento de uva mexicana de mesa**

La SAGARPA informó que el primer cargamento de uva de mesa mexicana llegó a Australia, siendo 16.7 tons., el cual salió de Sonora y zarpó del puerto de Manzanillo, Colima, desde donde llegó el pasado mes de julio a Melbourne, Australia, fruto empacado en 2,040 cajas plásticas de 8.2 kilos cada una.

En mayo pasado, el Departamento de Agricultura y Recursos Hídricos de Australia (DAWR) anunció oficialmente a la Dirección General de Sanidad Vegetal del SENASICA, la publicación de los requisitos fitosanitarios para la importación de

---

uva de mesa de Sonora, México a Australia, ello como resultado de las gestiones iniciadas por el organismo mexicano junio 2014, cuando se revisó los requisitos fitosanitarios y de bioseguridad, y para noviembre de 2016, el DAWR comunicó la publicación del Reporte Final del Análisis de Riesgo de Plagas para que iniciara la exportación de uva de mesa mexicana a ese país.

Por ello, en junio pasado se envió al DAWR la relación de los viñedos y empaques autorizados por el SENASICA, que cumplen con los requisitos fitosanitarios que exige la autoridad australiana, por lo que la exportación de uva de mesa mexicana comenzó sin ningún contratiempo. Según cifras del SIAP, anualmente se producen en México 283 mil tons. de uva en fresco, con un consumo per cápita de 1.5 kilos al año. Del total de la producción nacional, 58% se exporta a 10 países, poco más de 163 mil tons., con valor de 159.5 millones de dólares; entre los principales consumidores de uva mexicana están EU, Japón, países de Centro y Sudamérica, y ahora Australia.

<http://www.20minutos.com.mx/noticia/252619/0/uva-mexicana-llega-a-australia-como-parte-de-diversificacion-de-mercados/>  
<http://eleconomista.com.mx/industrias/2017/08/06/mexico-envia-su-primera-carga-uva-australia%3C/A>  
<https://www.la-prensa.com.mx/mexico/213859-uva-mexicana-llega-a-australia>  
<http://eleconomista.com.mx/industrias/2017/08/06/mexico-envia-su-primera-carga-uva-australia>  
<http://www.afmedios.com/2017/08/mas-de-16-toneladas-de-uva-de-mexico-llegan-a-australia/>  
<http://enteratede.com.mx/llega-a-australia-el-primer-cargamento-de-uva-mexicana-de-mesa/>  
<https://www.quadratin.com.mx/economia/llega-a-australia-primer-cargamento-uva-mexicana/>  
<http://www.enfoquenoticias.com.mx/noticias/llega-australia-el-primer-cargamento-de-uva-de-mesa-mexicana>  
<http://yucatan.com.mx/economia/finanzas/uva-mexicana-llega-australia-parte-diversificacion-mercados>  
<http://www.cursorenlanoticia.com.mx/?p=90329>  
<https://jalisco.quadratin.com.mx/principal/llega-australia-primer-cargamento-uva-mexicana/>  
<http://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?id=1179383&urlredirect=http://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?Id=1179383>  
<http://www.diariodenavojoa.com/llego-australia-primer-cargamento-uva-mexicana-mesa/>  
<http://www.posta.com.mx/internacional/uva-mexicana-llega-australia>  
<http://www.elporvenir.mx/?content=noticia&id=47613>  
<https://www.diariodemorelos.com/noticias/uva-mexicana-llega-australia-como-parte-de-diversificaci%C3%B3n-de-mercados>  
<http://www.criterionoticias.com/2017/53156/>  
<http://www.lavozdemichoacan.com.mx/dinero/llega-a-australia-uva-mexicana/>

### Agrocápsulas

La **SAGARPA** amplió el cierre de ventanillas para el registro en el ProAgro Productivo, hasta el 31 de agosto en el caso del ciclo otoño-invierno 2016/17 y

hasta el 29 de septiembre para el ciclo P-V 2017, debido a que faltan varios productores por registrarse, se les exhorta a que acudan de manera inmediata al **CADER** que les corresponda, ya que no habrá otra prórroga y perderán su derecho al incentivo.

La delegación estatal de **SAGARPA** en Sinaloa ha solicitado a Consejo Estatal de Desarrollo Rural Sustentable para que analice y apruebe nuevas disposiciones para otorgar el Permiso Único de Siembra a productores de frijol, trigo, garbanzo y soya, con el propósito de regular e impulsar el buen uso de semilla certificada partir del ciclo venidero.

Los precios del frijol se mantienen sin variación en las principales centrales de abasto del país, siendo de 26 pesos el frijol claro de Sinaloa en Guadalajara, precio de mayoreo, manteniéndose en ese rango desde que culminó la cosecha estatal. Sigue habiendo inventarios tanto en origen como en destino, que frenan cualquier repunte. Ya están iniciando las siembras de frijol del ciclo primavera-verano en Zacatecas, Durango, San Luis Potosí, Guanajuato y Chihuahua, cuyas cosechas inician en octubre.

<https://www.debate.com.mx/opinion/Agrocapsulas-20170806-0129.html>

### **Autoridades municipales de Aldama pugna ante SAGARPA por un rastro tipo TIF conurbado**

Luego de que hace algunos años se cerró el rastro tipo TIF en el municipio de Aldama, Tamps., autoridades municipales están pugnando ante la **SAGARPA**, para que se vuelva a contar con otra casa de matanza de esta naturaleza pero que sea conurbado, moderno y funcional, que reactivaría la economía y generaría más de 200 fuentes de empleo, dijo el alcalde de esa localidad, Faisal Smer Silva. Esto, luego de que el ganadero José Manuel Arguello Rey dijo que hace falta un rastro tipo TIF, como el que antes tenía Aldama y que precisamente ese municipio era el más idóneo para que se volviera a instalar. Explicó que la engorda que tenían en Aldama se fue a Querétaro y son las engordas las que le daban mantenimiento y que abastecían al rastro, por lo que se cerró.

“Y sobre todo que haya compradores de cortes, un producto que se generaba en el rastro. Pepe tiene razón, es una persona que siempre ha participado dentro de la Ganadería, además es consejero de la Asociación Ganadera de Aldama, estamos ahí muy de la mano gobierno municipal y ganadera, ganaderos organizados, que podamos hacerle frente ante la **SAGARPA** para hacer un rastro más moderno”.

---

<http://www.enlineadirecta.info/noticia.php?article=313962>

### **Desmantelan Vivero Tecnificado de café en Valle Nacional**

Luego de que se diera a conocer sobre el abandono en que se encontraba el Vivero Tecnificado en Valle Nacional, Oax., este domingo apareció desmantelado en su totalidad y algunas personas señalaron que fueron los mismos productores de la Asociación Civil Café Gos, quienes decidieron quitar este vivero luego de estar mucho tiempo inactivo, y que además denunciaron ante las autoridades una serie de robos de los implementos y maquinarias que ahí había, sin que hasta el momento se pudiera esclarecer estos hechos.

No había seguridad en el predio donde se encontraba este vivero, ya que el propietario del lugar, quien resultó ser el Regidor de Salud de la actual administración, Eusebio Pérez Martínez, jamás cercó el área como lo había prometido, al realizar el acuerdo de arrendamiento de este terreno donde se estipulaba que por 10 años estaría siendo alquilado para el proyecto de producción y mejoramiento de las plantas de café.

También, se cuenta con los documentos ante la **SAGARPA** para desmantelar el vivero, por lo que el lunes los productores regresarán para terminar de recoger los materiales que aún quedan, aunque no se sabe a dónde irá a parar todo ese material.

El Coordinador Distrital de la **SAGARPA**, Jesús Caña Morales, negó tener conocimiento de este hecho y dijo que buscará contactarse con el comité de esta asociación, para que dé una explicación sobre los motivos que orillaron desmantelar este vivero, que serviría para producir más plantas de café resistentes a las plagas como la Roya.

<http://www.tvbus.tv/web/2017/08/06/desmantelan-vivero-tecnificado-cafe-en-valle-nacional/>

### **Proagro Productivo extiende su apertura hasta el 31 de agosto**

Con el fin de incentivar la actividad productiva el Valle del Yaqui y contrarrestar los casos de bajos rendimientos, el programa de apoyo Proagro Productivo extiende su apertura hasta el 31 de agosto. Juan José López Hermosillo, jefe del **Distrito del Desarrollo Rural** 148 Cajeme, señaló que es importante que los agricultores de la región se preocupen por pertenecer a los incentivos que brinda la Federación.

“Es necesario reiterar que la ventanilla Proagro Productivo está abierta hasta finales de este mes, para que los productores acudan a los **CADER** del municipio

---

de Cajeme para realizar la actualización".

<http://lavozdelpuerto.com.mx/nota.php?n=42491>

### **Tabasco, ejemplo en implementación del registro de movilización de ganado**

La Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas reconoció a Tabasco como ejemplo para los demás estados de la región Sureste-Itsmo, en materia de trazabilidad bovina, con la implementación del Registro Electrónico de Movilización enfocada a una ganadería de primer nivel.

Lo anterior, durante la revisión de las conclusiones del grupo de supervisión del Departamento de Agricultura de los Estados Unidos, que se efectuó como parte de los trabajos para obtener la certificación de baja prevalencia de tuberculosis bovina.

Añadió que también se revisará el tema de los aretes y la movilización. A la reunión asistieron Agustín de la Cruz Priego, presidente de la Unión Ganadera Regional de Tabasco; Esteban Labrandero Iñigo, director operativo del **SINIIGA**; y representantes del sector ganadero en los cinco estados que conforman la región Sureste-Itsmo en el tema de la ganadería en México.

<http://www.notimex.gob.mx/notaLibre/657063>

### **Decomisan 3 toneladas de pulpo no autorizado**

Se logró el decomiso de un total de 3.1 toneladas de pulpo maya al no acreditar su legal procedencia, el cual era transportado en un camión con placas de circulación YS-1900-A, con destino a Yucatán sobre la carreta Carmen-Campeche, cerca del poblado de Haltunchén, Champotón, según informó el Comité de Combate y Prevención a la Pesca Ilícita (Coinpescam).

De acuerdo al reporte, la Policía Federal procedió a la revisión de la unidad, encontrando que la documentación no coincidía con el vehículo registrado para transportar el producto, por lo que se puso a disposición de la Subdelegación de la **CONAPESCA** Campeche, quienes en una revisión más detallada encontraron que la facturación del pulpo transportado resultó apócrifa y que los ejemplares capturados no cumplen con las disposiciones oficiales marcadas.

[http://expresocampeche.com/notas/estado/2017/08/06/decomisan-3-toneladas-pulpo-  
autorizado/?utm\\_source=feedburner&utm\\_medium=feed&utm\\_campaign=Feed%3A+ExpresoCampeche  
+%28EI+Expreso+de+Campeche%29](http://expresocampeche.com/notas/estado/2017/08/06/decomisan-3-toneladas-pulpo-autorizado/?utm_source=feedburner&utm_medium=feed&utm_campaign=Feed%3A+ExpresoCampeche+%28EI+Expreso+de+Campeche%29)

### **Quedan 80 mdp de apoyos pendientes por pagar: Sagarpa**

Los adeudos que persisten de los apoyos de ciclos pasados ascienden a poco

---

menos de 80 millones de pesos, informó el delegado de la **SAGARPA** en Sinaloa, Patricio Robles Luque, pues dijo que se tienen algunos productores pendientes del famoso copete 2014-2015 y de las inducciones 2015-2016, mismos que están fluyendo poco a poco y se van a finiquitar a todos los productores que estamos pendientes.

Hasta hace un mes los adeudos a los productores ascendían a 200 millones de pesos, derivado en parte porque algunos no se habían registrado todavía en el padrón de beneficiarios de **SAGARPA**, y otros por algunas deficiencias en la documentación que entregaron, o bien por problemas con cuentas bancarias.

<http://www.lineadirectaportal.com/movil/publicacion.php?id=347792&origen=s&seccionID=&back=seccion.php?seccionID=25&seccion=Campo>

### **Rambután, una alternativa de productores en Tabasco**

Tabasco tiene un nuevo cultivo que ya deja una fuerte derrama económica en los productores de la región de La Sierra, es el rambután, una fruta roja, dulce, es medicinal y hasta ahora no hay plaga que la debilite. La SAGARPA adelanta que tendrá éxito en el campo tabasqueño. Y es que el rambután se convirtió en una nueva alternativa para detonar el campo tabasqueño, aunque hasta ahora sólo existen cerca de 32 hectáreas dedicadas a esta actividad, según la SAGARPA.

A decir de la dependencia, el rambután es una fruta no tradicional, de carácter medicinal, dulce y que se puede consumir en refrescos, vinos, mermeladas, entre otros derivados.

<https://www.diariopresente.mx/tabasco/rambutan-una-alternativa-de-productores-en-tabasco/196666>

## **Sector**

### **Cae producción de cebolla en un 20%**

Cayó la siembra de cebolla un 20% en el municipio de Altamira, Tamps., debido a que los productores ya no les apuestan a las hortalizas por lo caro que cuesta sembrarlas y que la ganancia no es segura y esta ciudad es una de las principales productoras en el estado.

Guillermo Arechiga, director de Desarrollo Rural, indicó que antes se sembraban hasta 3 mil hectáreas de cebolla, pero ahora los productores grandes han bajado la cantidad pues se tienen que invertir hasta 100 mil pesos por hectárea, y ya no le apuestan como antes, pues es cara la inversión, la semilla y los insumos y la recuperación no siempre es la que se espera, y prefieren sembrar sorgo y soya, donde no se arriesga mucho.

[http://www.milenio.com/region/cae\\_produccion\\_cebolla-productores\\_altamira-milenio\\_noticias\\_0\\_1006699395.htm](http://www.milenio.com/region/cae_produccion_cebolla-productores_altamira-milenio_noticias_0_1006699395.htm)

### **Son CEOs de AL positivos**

El 89% de los directores generales de empresas en América Latina confían más en las perspectivas de crecimiento de sus empresas de cara a los próximos 3 años, que el resto de los CEOs a nivel global, de acuerdo con el estudio "¿Confianza o autocomplacencia?".

De acuerdo con Pedro Melo, socio Director General de KPMG en Brasil y Sudamérica, los líderes de negocios esperan cambios positivos a corto plazo, pero confían menos en las implicaciones a largo plazo.

Víctor Esquivel, socio Director General de KPMG en México, dijo que la encuesta destaca que a 30% de los empresarios les preocupa que su organización esté al día en el desarrollo de productos y servicios, en comparación con 45% de los CEOs encuestados globalmente. Este resultado refleja el hecho de que los CEOs de diversas empresas trabajan con negocios de commodities, agricultura y materias primas, menos afectados por la disrupción.

<https://www.elmanana.com/sonceosdealpositivos-3965343.html>

### **Entregará CNPR apoyos para estudiantes**

Este domingo el dirigente de la CNPR, Ángel Gómez, anunció el inicio del programa "Regreso a Clases", el cual se lleva a cabo cada año. Como cada año la CNPR busca apoyar a los productores de caña y a sus hijos en el nuevo ciclo escolar, por lo cual invitaron a que se inscriban en las diferentes delegaciones, para ser acreedores de estos beneficios en pro de la educación de los jóvenes en los diferentes niveles.

<http://www.lanigua.com/category/cordoba/>

### **Requiere el campo una mayor inclusión**

La renegociación del TLCAN se presenta como una oportunidad para analizar y hacer algo por las condiciones en las que se encuentran los pequeños productores de Durango y del país en general.

Así lo mencionó Pedro Silerio Díaz, delegado de la Procuraduría de la Reforma Agraria en Durango, quien comentó que resulta urgente la promoción de una mayor competitividad en el campo mexicano.

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/1367463.requiere-el-campo-una-mayor-inclusion.html>

---

### **De la granja... al tacho de la basura**

“No tires tu comida, que hay muchos niños que no tienen qué comer”. Todos hemos oído frases similares de padres y abuelos recriminándonos no terminar lo que estaba en el plato. Y si bien comer todo lo que nos servían no iba a acabar con el hambre mundial, el consejo de los abuelos era sabio. Desperdiciar los alimentos nunca es una buena idea.

Según información del Departamento de Agricultura, en 2015, alrededor del 12.7% de los hogares norteamericanos, 15.8 millones de hogares, sufrieron de inseguridad alimenticia. Irónicamente, se estima que cada año se tiran aproximadamente 80,000 millones de alimentos, 165,000 millones de dólares en comida se va a la basura.

Si bien mucha gente sabe de las grandes cantidades de alimentos que se desperdician año tras año, no todos son conscientes de las consecuencias negativas que tal desperdicio le causa al medio ambiente. Según la agencia EPA, la comida que se tira representa la mayoría del material que se encuentra en los basureros, y contribuye al efecto invernadero. Pero no sólo es la basura lo que perjudica al planeta, sino también el desperdicio de agua, energía y otros recursos que se utilizaron para producir el alimento en primer lugar.

<http://eldiariodechihuahua.mx/Internacional/2017/08/05/de-la-granja-al-tacho-de-la-basura/>

### **Dispara inseguridad la rotación en el País**

La inseguridad es el principal problema que ha propiciado que por lo menos 10 sectores industriales y de servicios hayan registrado en el último año una rotación de personal superior al 60%. Incluso, 4 de esos sectores superaron el 100% por ciento, como el de empresas de seguridad y servicios de gasolinera, que llegaron al 139 y 133%, respectivamente.

Pero fueron el agropecuario y el del autotransporte de carga federal los que lideraron, ya que el primero alcanzó el 201% de rotación y el segundo casi llega al 200%.

<https://www.elmanana.com/disparainseguridadlarotacionenelpais-3965345.html>

### **Apoyan producción de rana toro, codiciada en restaurantes gourmet**

La Secretaría de Desarrollo Rural y Equidad para las Comunidades (Sederec) local apoya la producción de ranas toro en zonas rurales de la Ciudad de México, la directora general de desarrollo rural, Adriana Contreras, explicó que estos anfibios son vendidos en restaurantes gourmet de la capital.

---

Expresó que la dependencia apoya proyectos productivos que tengan como resultado alimentos orgánicos en beneficio de los consumidores que habitan en la Ciudad de México.

Mencionó que con recursos de la Sederec se apoyó el proyecto de Ubaldo Mendoza y Ángel Mendoza Juárez, quienes se dedican a la producción de lombricomposta, hortalizas, trucha y ranas toro, llamadas así porque en temporada de celo no croan sino “mugén”.

<http://www.excelsior.com.mx/comunidad/2017/08/06/1179982>

<http://www.20minutos.com.mx/noticia/252570/0/gobierno-capitalino-apoya-produccion-de-rana-toro-para-consumo-humano/>

<http://lavozdelpuerto.com.mx/nota.php?n=42470%3C/A>

<http://www.eldiariodevictoria.com/2017/08/06/157667/>

### **Carrera presidencial**

El hecho de que se presenten incidentes en las carreteras, nos permite pensar muchas cosas, de ahí la importancia de puntualizar lo que acontece y entender qué se hace para evitar inconvenientes.

Tamaulipas, en tiempos como el que vivimos, tiene en el turismo cinegético una importante fuente de ingresos de divisas, principalmente de aquellas personas que viajan de la Unión Americana para disfrutar de este tipo de actividades como son la caza de paloma ala blanca, pato y la pesca deportiva que se lleva a cabo principalmente en nuestras grandes presas que aún tienen recursos.

Ha asegurado el gobernador Cabeza de Vaca que habrá vigilancia reforzada con los tres niveles de gobierno, para garantizar la tranquilidad de los turistas y los habitantes de estos municipios.

<http://www.hoytamaulipas.net/notas/306531/Carrera-presidencial.html>

### **En Michoacán se sientan bases para un desarrollo más próspero, seguro e igualitario: Silvia Estrada**

La secretaria de Contraloría del Estado, Silvia Estrada Esquivel, en representación del Gobernador Silvano Aureoles Conejo, en el Segundo Informe de Gobierno de los ayuntamientos de Arteaga y La Huacana, dijo que se han realizado 63 importantes obras y acciones, con una inversión superior a 76 millones 976 mil pesos, entre las que destacan el apoyo a 29 proyectos productivos para el ámbito ganadero, así como el apoyo a 179 unidades productivas con asistencia técnica en el marco del Programa Estratégico de Seguridad Alimentaria, que consolida el sector agropecuario de este municipio.

---

Aunado a ello, se realizó la rehabilitación de 113 kilómetros de caminos saca cosechas en varias localidades del municipio, con lo que se benefició a más de 900 productores.

<http://www.cambiodemichoacan.com.mx/nota-n27510>

### **Cinco millones de ex braceros no han recibido indemnización del gobierno federal**

La Confederación Internacional de mexicanos en el Extranjero acusó que el gobierno federal adeuda el pago de indemnización a 5 millones de mexicanos que vivieron en Estados Unidos pero contribuyeron en la economía de México.

José Plácido Jiménez, representante de la organización, dijo en la Ciudad de Puebla que desde hace varios años el monto destinado a cada bracero fue de un millón de pesos. Sin embargo, durante el gobierno de Vicente Fox, se llegó al acuerdo de que solo se pagarían 38 mil pesos por bracero; y en caso de que la persona estuviera muerta, se liquidará hasta la cuarta generación.

El “Programa Bracero” integró a 5 millones de mexicanos entre 1942 y 1964 que trabajaron en la agricultura estadounidense y de acuerdo a Plácido Jiménez, la Secretaría de Gobernación adeuda pagos desde esas fechas.

<http://periodicocentral.mx/2017/nacional-seccion/item/13486-cinco-millones-de-ex-braceros-no-han-recibido-indemnizacion-del-gobierno-federa>

### **El sector automotriz, a la cabeza de las inversiones en Guanajuato**

El sector automotriz y de autopartes en Guanajuato ocupa el primer lugar en atracción de inversiones con 8,199 millones de dólares, 166 proyectos y el compromiso de generar más de 61,400 empleos, en el avance de la presente administración estatal.

El sector Servicios ocupa el segundo lugar en proyectos con 28, ocupando el tercer sitio los sectores Alimentario, Agroindustrial y Agropecuario y Cuero-Calzado-Proveeduría con 8 proyectos cada uno.

<http://www.portalautomotriz.com/noticias/gobierno/el-sector-automotriz-a-la-cabeza-de-las-inversiones-en-guanajuato>

**Uva mexicana llega a Australia.**-La **SAGARPA** informó que el primer cargamento de uva de mesa mexicana llegó a Australia con un peso total de 16.7 toneladas de fruta. El embarque salió de Sonora y posteriormente zarpó del puerto de Manzanillo, Colima, desde donde llegó el pasado mes de julio a Melbourne, Australia, El fruto fue empacado en dos mil 40 cajas plásticas de 8.2 kilogramos cada una, refirió la dependencia en un comunicado. El **SENASICA**, organismo de la **SAGARPA**, puntualizó que participaron en este envío de uva de mesa cuatro viñedos sonorenses, con una superficie de más de 300 hectáreas. Según cifras del el **SIAP**, anualmente se producen en México 283 mil toneladas de uva en fresco, con un consumo per cápita de 15 kilogramos al año. De esta forma, el estado de Sonora, es el líder productor nacional, seguido por Zacatecas, Baja California, Querétaro, Guanajuato, Coahuila, Aguascalientes, San Luis Potosí, Durango y Baja California Sur.-**La Razón 18, 24 Horas 16, Milenio 13 Política, Crónica 26, El Horizonte 11, Capital de México 20, Capital Edomex 20, Capital Hidalgo 20, Capital Querétaro 20, Capital Coahuila 20**

**Productores de pescados y mariscos exponen en Japón.** -La **SAGARPA** impulsa la participación de productores mexicanos en la misión comercial de productos del mar que se realizará del 19 al 26 de agosto en la ciudad de Tokio, en el marco de la feria "Japan International Seafood & Technology Expo" Lo anterior es con la finalidad de promover la exportación de alimentos frescos de origen mexicano a Japón, expuso la **SAGARPA**. De acuerdo con información de **ASERCA**, entre las exportaciones a Japón de productos del mar destacan el Atún Aleta Azul fresco, el erizo de mar, el camarón congelado y pulpo congelado. Uno de los estados que encabezará esta misión será el de Baja California, el cual ofrece una rica diversidad de especies marinas, mismas que representan grandes oportunidades de desarrollo social y económico para la región y el país, además, es un importante proveedor de productos marinos como atún aleta azul y aleta amarilla, erizo, abulón, almeja, pepino de mar, camarón, langosta y ostión. Estos productos son altamente demandados por los mercados asiáticos, principalmente Japón, ya que según el **SIAP**, en 2016 la producción total pesquera de este estado fue de 138 mil 475.21 toneladas.-**El Sol de México 7, El Herald de México 27, El Economista 31, Reforma 1**

**Se recrudece abigeato.**-El abigeato está afectando seriamente la productividad de los ganaderos de Veracruz, ya que ha ido en aumento, reconoció el Delegado federal de la **SAGARPA**, Octavio Legarreta Guerrero, quien consideró como urgente, que en conjunto se combata este delito a la mayor brevedad posible. Explicó que, la Zona Norte de Veracruz, es de las consideradas de mayor

---

inventario de hato ganadero de todo el país, en materia de exportación registra baja actividad al únicamente enviar al extranjero 60 mil becerros, comparado con otros estados que tienen menos ganado y exportan hasta 400 mil cabezas. Legarreta Guerrero aseguró que la **SAGARPA** en la entidad, trabaja con los programas de sanidad con los Estados Unidos, por lo que ello ha permitido sostener el mismo estatus "A" de esta zona, que abarca alrededor de 267 municipios.-**El Heraldo de Tuxpan 4**

**SAGARPA reabre ventanilla para productores: Delgado.**-Alfredo Delgado Santos, encargado de las oficinas de la **SAGARPA** en Veracruz, dio a conocer "Después de 28 años, la **SAGARPA**, abrirá una ventanilla para atender e inscribir a productores al programa Pro agro Productivo, antes conocido como ProCampo, por lo que el próximo viernes iniciará el proceso de inscripción de aquellos trabajadores del campo que cultiven, exclusivamente, el maíz en los municipios de Gutiérrez Zamora, Tecolutla y Papantla, situados en la zona norte de Veracruz".-**El Heraldo de Poza Rica 8**

**Juez frena entrada de papa fresca de EU.** -A unos días de que inicien las negociaciones del Tratado de libre Comercio, un juzgado federal ordenó a la **SAGARPA** frenar la entrada de papa fresca proveniente de Estados Unidos, disputa que llevaba en tribunales desde hace más de cinco años. El Consejo de la Judicatura Federal (CJF) informó que lo anterior es por constituir un riesgo latente a la biodiversidad y ante el potencial riesgo de propagación de 63 plagas cuarentenarias en detrimento del campo mexicano. Al respecto, la **SAGARPA** informó que el **SENASICA** respetan la determinación del juzgado del Poder Judicial de la Federación, pero no comparten los criterios por los que fue dictado el fallo. Por lo que se reservan el derecho a interponer los recursos que prevé la Ley de Amparo; a través del área jurídica del **SENASICA**. -**El Economista 27**

**Finanzas Públicas y Deuda (1er sem 2017) Reporte económico por David Márquez Ayala.** -En el primer semestre del año las finanzas públicas de México muestran una sensible mejoría numérica, aunque no necesariamente plausible por los cuestionables recortes realizados al gasto. El balance fiscal del país pasó en el semestre de un déficit de -117 mil millones de pesos en 2016 a un superávit de 142 mil millones en 2017. Del recorte (casi generalizado) de recursos en el gasto programable se salvaron el Poder Legislativo (3.0%) y el Judicial (7.1%), pero no diversos rubros administrativos de gran sensibilidad social y económica: **SAGARPA** -44.6% de recursos al campo, Desarrollo agrario -34.6, Medio Ambiente y Recursos Naturales -37.6, Salud -6.8, Educación Pública -4.1, Comunicaciones y transportes -13.3, Desarrollo Social -8.3, Conacyt -28.1 y

---

Cultura -25.1% Recortes impropios, saqueos, dispendio, corrupción e inequidad son un quinteto que sigue degradando la fiscalidad en el país condenándolo al atraso.-La Jornada 24

**Gobierno federal acerca a la región feria de salud y servicios.** - Gobierno federal acerca a la región feria de salud y servicios Acela Montaña Enrique Mazutti Delgado, presidente municipal de Zumpango, se suma a la caravana de servicios que ofrecieron las secretarías del gobierno federal y las del Estado de México para los habitantes de la región, donde pudieron atender trámites, servicios de salud, conseguir empleo y disfrutar de un rato de esparcimiento. En una iniciativa de gobierno federal a través de la subsecretaría de desarrollo rural de la **SAGARPA** y delegado del gobierno federal de la región, logró reunir en la explanada municipal de Zumpango trámites, servicios de salud y programas sociales de las dependencias de gobierno federal, estatal y municipal, ante el lleno total de este recinto, la subsecretaría, acompañada del mandatario zumpanguense, la represen. - **Heraldo**, 7

**A tres años del derrame en el Río Sonora.** - Se calificó como el peor desastre de contaminación de parte de la industria minera y fue provocado por Buenavista del Cobre, filial de Grupo México, de Germán Larrea. Sin embargo, autoridades y empresa lo que han buscado es negar su responsabilidad, minimizar su obligación de reparación integral, apostar por la opacidad y hasta el olvido. Respecto del primero -tan necesario en poblaciones que tienen como actividades económicas principales a la agricultura y la ganadería-, la **SAGARPA** ha dicho que no puede hacer nada si no le liberan fondos del Fideicomiso aludido, mientras que la postura en juicio del subsecretario de la Semarnat es que el campo no es igual al medio ambiente, por lo cual no toca remediarlo en tal sede. - **Puntual**.- 2

**Instalarán sistemas para aprovechar la lluvia en 16 demarcaciones de Puebla.** -La **Universidad Autónoma Chapingo (UACH)** y la Comisión Nacional del Agua (Conagua) llevan agua potable y regaderas a la población marginada de la Sierra Norte de Puebla, pues en 16 municipios de esta región hay más de 60 mil habitantes en pobreza extrema, que carecen de ese servicio básico, por lo que instalarán módulos de captación de agua de lluvia, pero ahora con regaderas para baño, dejando atrás el "jicarazo". Se trata de un convenio entre autoridades federales, estatales y académicas, para que familias en condiciones de marginación cuenten con el recurso hídrico, señaló Rafael Sánchez Bravo, investigador de la **UACH** y director del laboratorio de tecnologías hídricas innovadoras. -La Jornada 37

---

**Acciones por la Calidad del Aire, Una visión a 2030 (Artículo de Martha García Rivas Palmeros).**-La contaminación del aire afecta a la salud de la población en muchos países. La calidad del aire se ve afectada principalmente por las emisiones del transporte, la industria y las fuentes de área, entre las que se encuentran las quemas agrícolas y los hornos ladrilleros. Para hacer frente a esta situación, la SEMARNAT elaboró la Estrategia Nacional de Calidad del Aire (ENCA), una herramienta que coordina acciones para proteger la salud de la población y de nuestros ecosistemas. Otras acciones son la elaboración de normas orientadas a regular las emisiones contaminantes de las actividades productivas, a cargo de la SE, como la referente a los requisitos de los equipos para la medición y validación de los gases de efecto invernadero; la adopción de prácticas sustentables en la agricultura, que promueve la **SAGARPA** y el diseño de un sistema de alerta temprana para mitigar los efectos de la mala calidad del aire, en el que está colaborando también la SEGOB.-*El Heraldo de México* 14

**Acciones y Reacciones / La internacionalización de la uva mexicana.** Uno de los frutos de temporada más ricos y exquisitos de México hizo un largo viaje para llegar a la tierra de los canguros y los koalas. La **SAGARPA** informó que el primer cargamento de uva de mesa mexicana llegó a Australia con un peso total de 16.7 toneladas de fruta. El embarque salió de Sonora y posteriormente zarpó del puerto de Manzanillo, Colima, desde donde llegó el pasado mes de julio a Melbourne, Australia. El fruto fue empacado en 2,040 cajas plásticas de 8.2 kilogramos cada una. **SENASICA**, organismo de la **SAGARPA**, puntualizó que participaron en este envío de uva mesa cuatro viñedos sonorenses, con una superficie de más de 300 hectáreas. - *El Economista*, 2

## SECTOR AGROPECUARIO

**México gana y EU pierde por aranceles a la carne en Japón.** -Productoras nacionales de carne de res congelada, como Sukarne o Grupo Gusi, podrán ampliar su presencia en Japón, beneficiadas por el alza de aranceles, de 3 8.5% a 50%, que debe pagar EU al país asiático por vender sus productos, ya que no tienen un acuerdo comercial. -*La Razón* 17

**In versiones.** - \*\* Congreso CNC/ El próximo 79 Congreso Nacional Extraordinario

de la Confederación Nacional Campesina (CNC) se realizará en la ciudad de Zacatecas, los días 26 al 28 de agosto, de acuerdo con la Convocatoria y las especificaciones temáticas, anunciadas por el dirigente de la organización, Rubén Escajeda Jiménez. - **Milenio, 28**

**EU no puede sustituir a México de golpe.** -México lleva las de ganar en la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte en el sector agropecuario, aseguró el presidente de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario, Héctor Padilla Gutiérrez. Añadió que Estados Unidos no podrá sustituir de inmediato la ausencia de México tras una relación comercial que lleva más de 23 años. "No se ve cómo los productores de Estados Unidos podrán sustituir de inmediato esta ausencia", dijo. En un comunicado, el funcionario destacó que el campo y la agroindustria tienen mucho que ganar con una buena renegociación, además de que México ha avanzado en sustituir importaciones de maíz amarillo de Estados Unidos, lo que puede incluso multiplicarse con buenos esquemas de agricultura por contrato. "¿A quién se lo venden de un día para otro? A nadie, nosotros tenemos escapes, quién sabe cómo habrán percibido la visita a Sudamérica", destacó al recordar que se puede comprar maíz amarillo de esa región. -**Milenio 13 Política**

**Migran del país, pero no van a EU.** - Alrededor de 300 mil mexicanos se encuentran dispersos en países distintos a EU y éstos pueden ser una alternativa ante las restricciones de la política anti inmigrante de Donald Trump. Debido al programa de jornaleros agrícolas en Canadá, a través del cual se otorgan visas de trabajo temporales, cada vez hay mayor presencia de mexicanos en ese país. -**Reforma, 5**

**Producción de ostión.** - Pesca de ostiones, producto en cuya producción la entidad destaca, al alcanzar hasta 22 mil toneladas en los dos sistemas lagunares, Carmen Pajonal Machona y Mecoacán, en los municipios de Cárdenas y Paraíso. -**Ovaciones, 4**

## INFORMACIÓN GENERAL

"No habrá imposición en trabajos de la asamblea".- El presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Enrique Ochoa Reza, opina que ya no son tiempos de candados. Con miras a la 22 Asamblea Nacional de su partido, que se celebrará el próximo sábado, y a pregunta expresa de si los candados -es decir, los requisitos para ser candidato a la Presidencia de la República, y que

---

definen si puede o no un candidato externo competir- son necesarios, dice que ese tiempo ya pasó, pero se requiere tener múltiples mecanismos para definir aspirantes a cargos de elección popular. "Creo que el tiempo de los candados ya pasó", dice. "Se debe reconocer que los militantes acrediten años de trabajo, de militancia; también se debe reconocer que aquellos que simpatizan con nuestro partido y quieren ser candidatos del mismo, que se comprometan de manera firme con las propuestas con el ideario que el PRI está presentando en esta 22 Asamblea Nacional y para adelante. "Pero, ciertamente, aquellos candados de tiempos pasados, donde se establecía que para acceder a un cargo de elección popular tenías que contar con uno anterior, ya no tienen vigencia. Esos requisitos adicionales serían inconstitucionales".- **El Universal, P.p., 10**

**Negociará México TLC con histórico superávit ante EU.-** La depreciación del peso, más empleo en EU y la actividad económica hicieron que México llegue a la renegociación del TLCAN con superávit comercial histórico. A 10 días de que inicie el proceso en Washington, el país se presentará con un saldo positivo de 36 mil 948 millones de dólares en el lapso de enero a junio, 13.7 por ciento mayor al de 2016. Es un máximo histórico, según cifras del Censo de EU. "La economía ha estado contra lo que ha pretendido Trump. Ha funcionado mejor, pero no por las propuestas de Trump... La economía de EU sigue su curso", dijo Miguel Ángel González, experto de la UNAM. V. Villamil/ T. Martínez México llega a negociaciones del TLCAN con superávit récord © La depreciación del peso y un mayor consumo en EU fueron determinantes La obsesión de Donald Trump de revisar su balanza comercial con otros países no ha tenido efecto en la relación entre EU y México, a tal grado que el país llegará a la mesa de negociación para modernizar el TLCAN con un superávit histórico semestral, enmarcado por la mayor demanda de EU y la depreciación del peso. - **El Financiero, P.p., 4**

**Lanzan nueva revolución tricolor.** - El Comité Ejecutivo Nacional del PRI lanzará a partir de hoy una campaña en distintas plataformas con el fin de posicionar el concepto de revolución rumbo a la 22 Asamblea Nacional del partido. Los priístas comenzarán la difusión en redes sociales, espectaculares, vallas y radio y televisión, para afirmar que el partido dará mayor fuerza a temas como salud, energía y educación, entre otros. - **El Universal, 12**

---